

● EN EL HABLA DE SU "PATRIA SENTIMENTAL"

Isabel Allende "baila con la memoria" en libro sobre Chile

LAS PALMAS, 31 Enero.

Isabel Allende repasa su historia y la de su país en su nuevo libro, *Chile, mi País Inventado*, una obra a medio camino entre el ensayo y la biografía en la que, según dijo la escritora afincada en Estados Unidos, "baila con la memoria". A pesar de que la novelista se fue de Chile hace ya 28 años y que desde 1987 vive en la pacífica localidad de Sausalito, en la bahía de San Francisco (California), la autora reconoce que Chile sigue siendo su "patria sentimental".

La nostalgia es el halo conductor de su última obra, y la distancia es lo que le ha permitido escribirlo. "De otra manera", señaló la escritora en una entrevista con EFE, "habría estado demasiado cerca como para ver realmente a mi país". Con el libro, que salió a la venta el 7 de febrero, la autora de *La Casa de los Espíritus* y *De Amor y de Sombra* trata de "recopilar lo que es y lo que fue Chile, mi infancia, mi familia y mi literatura".

De este peculiar baile resulta un país en el que el racismo y el clasismo están "encerrados como murciélagos"; un país con una sociedad que es "como un pastel de milhojas, ya que a cada ser humano le toca estar en su lugar y en su clase, marcado por su nacimiento". Chile es también un país machista: "En tanto la testosterona flota en el aire, que es un milagro que a las mujeres no les salgan pelos en la cara", señala Allende con su habitual estilo.

BIEN POR LAS MUJERES

Las mujeres se salvan de la quema, como sucede a menudo en sus obras, y se le ha criticado por explotar la vena sentimental con su lirismo excesivo. "En la juventud las mujeres chilenas son amantes apasionadas y después son el pilar de su familia, buenas madres y buenas compañeras de hombres que a menudo no las merecen", señala la autora. "Pero eso no quita", añade, "para que vivan en un patriarcado sin atenuantes".

La autora da más pistas



sobre los fantasmas que la acompañan en la escritura, sobre el caserío familiar en el que se inspiró para escribir *La Casa de Los Espíritus* o sobre su abuela, quien sostiene que "el espacio está lleno de presencias, los muertos y los vivos, todos mezclados".

Y a pesar de las críticas a su "patria sentimental", no quedan dudas de dónde está su corazón: "Mi suerte es andar de un sitio para otro y adaptarme a nuevos roles. Creo que lo logro porque tengo pedazos de mi tierra en las raíces y siempre los llevo contigo".

Isabel Allende "baila con la memoria" en libro sobre Chile.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Allende "baila con la memoria" en libro sobre Chile. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa